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УВАЖАЕМЫЕ 
ПРИБАЙКАЛЬЦЫ!

Примите са-
мые искренние 
поздравления в 
честь славного 
юбилея - 70-летия 
образования райо-
на.

Мы уверены, что 
Прибайк альский 

район станет настоящей туристиче-
ской Меккой для жителей Бурятии и 
России.

В этот знаменательный юбилей-
ный день желаем всем жителям 
Прибайкальского района крепкого 
здоровья, неиссякаемых жизненных 
сил, мудрости и оптимизма, боль-
шого счастья и благополучия, даль-
нейших успехов во всех сферах 
деятельности. Пусть созидание на 
благо Прибайкалья будет ключевым 
стержнем всей вашей жизни.

Секретарь Политсовета 
Бурятского peгионального от-

деления партии 
«Единая Россия» В.Л. ПАВЛОВ.

Руководитель регионального 
исполнительного комитета М.К. 

КРАВЧЕНКО.

СЕЛЬСКОЕ  ХОЗЯЙСТВО 
Несмотря на сложности, связан-

ные с периодом рыночных преоб-
разований, в районе достаточно 
стабильно работают сельскохозяй-
ственные производственные коо-

перативы, крестьянско-фермерские 
хозяйства, индивидуальные предприниматели. 
Успешно развиваются личные подсобные хо-
зяйства.  Производством сельскохозяйственной 
продукции занимаются шесть сельскохозяй-
ственных предприятий, КФХ и личные подсоб-
ные хозяйства. 

Приоритетным направлением является живот-
новодство с развитием зернового производства 
и кормопроизводства. Основные предприятия в 
районе, которые занимаются животноводством, 
это ООО «Талан-2» и ООО «Возрождение». 
ООО «Талан-2» занимается выращиванием  и 
откормом свиней, параллельно осуществляет 
содержание молочного поголовья  крупнорога-
того скота. Поголовье свиней  по состоянию на 
первое ноября  этого года составляет 16552 го-
ловы, в том числе  свиноматок - 900 голов.  КРС - 
435 голов. Надой на фуражную корову за десять 
месяцев по ферме составил 2631 кг.  ООО «Воз-
рождение» осуществляет свою деятельность по 
разведению крупного рогатого скота мясного и 
молочного направления. Предприятие выращи-
вает кормовые и зерновые культуры. Площадь 
посевных культур составляет 996 гектаров. 
Основную долю посевных площадей составля-
ет пшеница. Средняя урожайность по итогам 
хлебоуборки по хозяйству составила 16,3 ц. В 
основном на предприятии разводят  КРС мо-
лочного направления. Полученное молоко по-
ставляется на переработку в ООО «Заготпром» 
Прибайкальского райпо. По итогам 2009 года в 
ООО «Возрождение» были самые высокие по-
казатели в республике по производству молока. 
И в настоящее время они вновь лидеры по на-
дою молока на фуражную корову. 

Сельскохозяйственные предприятия СПК 
«Заря», СПК «Нестеровский» и СПК «Прибай-
калец» отдают приоритет растениеводству, по-
стоянно совершенствуют качество зерна. СПК 
«Заря» занимается выращиванием и реали-
зацией элитных семян зерновых  культур. По 
итогам хлебоуборки этого года, по сравнению 
с другими хозяйствами, в СПК «Заря» самая 
высокая урожайность пшеницы - 21,5 ц. СПК 
«Нестеровский»  и СПК «Прибайкалец» также 
осуществляют лесозаготовительную и лесопе-
рерабатывающую деятельность. 

ООО «Гарант» занимается выращиванием 
овощей и картофеля элитных сортов. Площадь 
посевных площадей картофеля 204 га, ово-
щей - 25 га. В личных подсобных хозяйствах в 
районе занимаются выращиванием и откормом 
крупнорогатого скота, свиней, овец, коз и пти-
цы. Начиная с 2009 года, в личных подсобных 
хозяйствах значительно увеличилось поголовье 
лошадей. Население района также занимается 
выращиванием овощей и картофеля для соб-
ственных нужд.
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В состав Мостовского сельского поселения входят села Мостовка и Та-

ловка.  Село Мостовка образовано приблизительно в 1731 году (по данным 
экспедиции Г.Ф. Миллера в 1735 году). Это первый населенный пункт на тер-
ритории района  в южной  его части от границы с Кабанским районом. Через 
территорию поселения проходит автотрасса федерального значения Улан-
Удэ - Иркутск и Восточно-Сибирская железная дорога, ближайшая станция 
-Таловка. Расстояние от районного центра до нее составляет 48 км. Общая 
численность населения на 1 января 2010 года составляет 1181 человек, в том 
числе: Мостовка - 979, Таловка - 202.  Социальная сфера поселения пред-
ставлена двумя фельдшерско-акушерскими пунктами, двумя учреждениями 
культуры, одной библиотекой, одной общеобразовательной и одной началь-
ной школой в Таловке.  В конце 2009 года было введено в эксплуатацию новое 
здание школы на 200 учащихся. В Мостовке находится одно из крупнейших 
сельскохозяйственных предприятий в районе - Мостовский свиноводческий 
комплекс, на котором трудится более ста человек и который является градоо-
бразующим предприятием поселения. Глава поселения Л.П. Кожевникова.

ИТАНЦИНСКОЕ 
Находится в центре  района и включает в себя села 

Кома, Итанца, Острог, Рейд, Лиственичное, Клочнево, 
Бурдуково, Покровка. Площадь поселения 97,726 кв. км. 
В 2009 году Итанцинское поселение отметило 330-летие. 
Общее количество населения по состоянию на 1 января 
2010 года составляет 2374 человека, в том числе:  Итан-
ца - 1036, Кома  - 746, Покровка - 248, Лиственичное - 203, 
Бурдуково - 50,  Острог - 90, Клочнево - 1. На территории 
поселения находится  Селенгинский экспериментальный 
рыбоводный завод. Зарегистрировано 12 индивидуаль-
ных предприятий, занимающихся заготовкой и перера-
боткой леса, 4 крестьянско-фермерских хозяйства, одно 
предприятие занимается грузоперевозками, два индиви-
дуальных предприятия занимаются пассажирскими пе-
ревозками, два предприятия защиты и воспроизводства 
леса, девять - торговли. 

Итанцинское сельское поселение богато своей исто-

рией. Итанцинский острог был первым русским поселе-
нием на территории района, построенный в 1679 году, - 
форпост русских казаков. Село Кома основано в 17 веке, 
как казачье поселение, рядом с Итанцинским острогом. К 
моменту образования района в селе было 168 дворов и 
888 жителей. Клочнево в начале 18 века имело первона-
чальное название «Добрынино», здесь была мельница, 
от которой Спасская церковь получала доходы. К момен-
ту образования района в деревне был колхоз «Красный 
партизан», насчитывалось 110 дворов и 498 жителей. В 
данное время село перешло в разряд «исчезнувших». В 
селе Кома отбывали ссылку родители известного писа-
теля Федора Гладкова. В селе Итанца жил и работал пи-
сатель Исай Калистратович Калашников. В Итанце были 
написаны его первые очерки. В селе Бурдуково долгое 
время жил Герой Советского Союза, заслуженный ху-
дожник Бурятии Георгий Николаевич Москалев. Глава 
поселения С.П. Арефьев.

Несмотря на активное волонтёрское дви-
жение, регулярные районные мероприятия 
по очистке берега, без создания специальной 
службы проблему эту не решить. В  2011 году  
мы будем работать над этим вплотную. 

В ноябре состоялась сдача объектов первой 
очереди особой экономической зоны, построен-
ных на федеральные деньги.  В декабре пла-
нируется приёмка объектов, которые были воз-
ведены на средства республиканского бюджета:  
мусороперегрузочной станции, пожарного депо, 
водозаборной станции… 

- А район как-то принимает участие в 
строительстве объектов особой эконо-
мической зоны?  

- По первоначальному соглашению доля му-
ниципалитета в строительстве ОЭЗ составляла 
0,6 % от общего объема финансирования. В 
абсолютных цифрах  это 40 миллионов от 3,5 
миллиарда рублей. Сумма, конечно, для нас 
неподъемная. Было проведено несколько сове-
щаний, мы доказывали необоснованность этого 
решения, возможности нашего бюджета. В ко-
нечном итоге, району была определена доля 
- 5% от налоговых и неналоговых доходов, что 
составляет 2,6 миллиона рублей.  

- Много вопросов возникает у жителей 
Турки по поводу закрытия участковой 
больницы, ведь, казалось бы, живут в цен-
тре особой экономической зоны…

- К сожалению, считается, что содержание и 
строительство участковых больниц  сегодня яв-
ляется нецелесообразным для бюджета, и, по-
хоже, судьба участковых больниц решена – они 
будут закрываться. Что касается Туркинского 
поселения, хочу отметить,  здесь уже в следую-
щем году будет построена амбулатория врача 
общей практики с травматологическим пунктом 

и всем необходимым медицинским оборудова-
нием для оказания первой медицинской помощи 
и госпитализации в районную и республикан-
скую больницы. Для этого будет предусмотрен 
реанимобиль и вертолетная площадка. В этом 
году уже выделены средства на разработку 
проектно-сметной документации, объявлены 
торги. Первоначально предполагалось,  что ам-
булатория будет строиться на средства района, 
которые определены в доле финансирования 
строительства ОЭЗ, что привело бы, естествен-
но, к долгострою, но теперь вопрос окончатель-
но решен. Финансирование будет произведено 
из республиканского бюджета, что, разумеется, 
сократит сроки строительства. Конечно, для 
жителей Турки  это очень важный вопрос, как и 
строительство школы, которое включено в про-
грамму социально-экономического развития 
района. В дополнительный перечень вошли та-
кие объекты, как детский сад и клуб.

- Какие преимущества получат жители 
Прибайкальского района, когда особая эко-
номическая зона начнет принимать пер-
вых гостей? 

- Сегодня во всем мире позиционируются 
экологически чистые продукты питания. Для их 
производства в нашем районе имеются все воз-
можности. Сегодня мы ориентируем местных 
сельхозпроизводителей на увеличение объемов 
производства сельскохозяйственной продукции, 
удовлетворение и жителей района, и приезжаю-
щих туристов собственными продуктами питания.  
В районе имеется такой крупный свиноводческий 
комплекс, как ООО «Талан-2», специализирую-
щийся на свиноводстве; СПК «Возрождение», 
выращивающий крупный рогатый скот мясной и 
молочной пород; СПК «Заря» и «Нестеровский», 
ориентированный на растениеводство; ООО 
«Гарантия» - предприятие по возделыванию кар-

тофеля, овощей. Есть ряд фермеров, частных 
предприятий по выращиванию скота, свиней, 
есть тепличные хозяйства, плодово-ягодный 
питомник, любители-пчеловоды. И строящаяся 
особая экономическая зона – это хорошая ниша 
для их развития и самореализации.

- Какие перспективы ожидают район в бу-
дущем?

- Конечно, основным направлением развития 
Прибайкалья станет туризм. В мире существу-
ют целые государства, которые живут, и богато 
живут, за счет развития туристической отрасли. 
Для нас важным сейчас является то, чтобы ту-
руслуги в районе носили не сезонный, а кругло-
годичный характер. Чтобы предприниматели  
расширяли  спектр предлагаемых гостям услуг, 
включали турпоходы, охоту, рыбалку, знаком-
ство с местным колоритом и так далее.  Именно 
вокруг  этой, приоритетной для экономики райо-
на и республики отрасли,  я считаю, и будет раз-
виваться в будущем  район.

-  Ваши пожелания землякам-
прибайкальцам накануне юбилея…

- Конечно, проблем  у нас еще остается очень 
много, и уходить от них мы не собираемся.  Се-
годня Прибайкальский район стабильно разви-
вается и уверенно смотрит в завтрашний день. 
В будущем мы нацелены на реализацию проек-
тов по крупному кредитованию, участие в целе-
вых республиканских и федеральных програм-
мах.  Нам, прибайкальцам, есть, что беречь, 
чем гордиться, над чем работать, что укреплять 
и развивать. Здоровья вам и благополучия!

- Спасибо.

Беседу вела Елена ГОРБУНОВА.

Подведены итоги районного 
конкурса сочинений «Я вырос 
здесь, и край мне этот дорог»,  
который  проводился в рамках 
мероприятий, посвященных   70-
летию образования  Прибайкаль-
ского района. Организатором 
конкурса был отдел по делам 
молодёжи, физической культуры 
и спорта. 

Всего в конкурсе приняло уча-
стие 56 работ из 13 школ. В со-
став жюри вошли представители 
управления образования, редак-
ции газеты «Прибайкалец» и рай-
онной администрации.

В итоге 1 место занял НАЗАРОВ 
Дмитрий, ученик 7 класса Гремя-
чинской СОШ, за рассказ «Рыбач-
ка Валя»; 2 место – Вербицкая-

Колесникова Анна, ученица 10 
класса Турунтаевской гимназии,  за 
сочинение «Цвети, район мой При-
байкальский», 3 место - Тивикова 
Инга, ученица 8 класса Туркинской 
СОШ, за сочинение «Люблю тебя, 
мой край родной».

Более подробная информация 
будет опубликована в следующем 
номере.

Накануне  юбилея:  дела  и  итоги

«Я ВЫРОС 
ЗДЕСЬ, 

И КРАЙ МНЕ 
ЭТОТ ДОРОГ»

«Я ВЫРОС 
КОНКУРС

ДОРОГИЕ 
ЗЕМЛЯКИ! 
70 лет, про-

шедшие со дня 
о б р а з о в а н и я 
Прибайкальско-
го района, были 
наполнены тру-
дом не одно-
го поколения. 
Прибайкальцы 
защищали Ро-
дину на полях 
сражений, под-
нимали разру-
шенное войной 
хозяйство. 

То, что мы сейчас имеем, во многом резуль-
тат труда старшего поколения. Сегодня при-
байкальцы успешно работают во всех сферах 
жизни своего района и республики. 

Примите мои поздравления с юбилеем 
района и пожелание всех земных благ!

                     Депутат Народного Хурала 
                                            С.Г. МЕЗЕНИН. 

В рамках празднования юбилея района в фойе межпоселенческого культурно-досугового центра 
была организована выставка работ мастеров декоративно-прикладного искусства и народных промыслов. 

На ней были представлены произведения, созданные школьниками и взрослыми жителями района 
в самых разных жанрах и технике исполнения.  


